



Recuperar el bastión

Karen Quiroga, candidata opositora a la alcaldía Iztapalapa, pretende recuperar la demarcación para mejorar los servicios de salud, el abasto de agua y regresarle la seguridad

RECUPERAR

Karen Quiroga, candidata opositora a la alcaldía Iztapalapa, pretende recuperar la demarcación para mejorar los servicios de salud, el abasto de agua y regresarle la seguridad

POR DAVID MARTÍNEZ @TamarizDavid

aren Quiroga, candidata a alcaldesa de Iztapalapa por la coalición Va por la CDMX, busca recuperar y mejorar la alcaldía que, hasta antes de 2018 cuando Morena se alzó con el triunfo, era el bastión del partido del

El Partido Revolución Democrática (PRD), del cual es militante Quiroga, gobernó Iztapalapa desde el año 2000 hasta el 2018, cuando Quiroga fue superada en las urnas por Clara Brugada, quien en 2021 ganó la reelección y actualmente es la candidata a la Jetatura de Gobierno de la coalición Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México.

No obstante, Quiroga sostiene que, de ganarle las elecciones del 2 de junio a la candidata oficialista, Aleida Alavez, va a resolver problemas como el abasto de agua en la demarcación, y la gentrificación que se ha presentado derivado de la llegada masiva de migrantes.

Asimismo, afirma que recuperará servicios como los estudios para la detección de cáncer de mama y cervicouterino en mujeres.

Iztapalapa, más pobre

Aunque esta alcaldía es una de

las demarcaciones de mayor importancia electoral de la capital por su cantidad de habitantes (un millón 835 mil 486 personas, según datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística), "es más pobre de lo que era el sexenio anterior", aseguró Quiroga a

Reporte Índigo. De acuerdo con la candidata opositora, entre los principales problemas que observa en la demarcación están la pobreza, la migración y la gentrificación. "En la Ciudad de México 400 mil X» familias pasaron de clase media PERAR a pobreza, de esas 400 mil, Iztapalapa pone 100 mil", recalcó la abanderada de Va por la CDMX, quien añadió que "la población en la calle también ha aumenta-







do de manera estrepitosa".

Además de lo anterior, Quiroga Anguiano destaca otro problema que ha afectado la calidad de vida de los iztapalapenses: la gentrificación por la llegada masiva de migrantes, principalmente haitianos.

"Han subido las rentas porque han llegado migrantes a elevar los precios, porque meten de 20 a 30 personas en una casa y les cobran mil pesos a cada uno, eso hace más difícil pagar una renta a quienes viven ahí", explicó.

La candidata también mencionó que el hacinamiento ocasionado por las rentas de casas a más de 10 personas, puede provocar problemas sanitarios.

Por otra parte, Quiroga señala que Iztapalapa es una de las alcaldías más inseguras porque solo cuenta con mil 20 elementos de seguridad contratados. "Con eso quieren cuidar a casi 2 millones de habitantes, por eso es que los problemas como la extorsión o el cobro de piso han aumentado, también la desaparición de mujeres ha aumentado casi en un 98 por ciento", denunció.

En el mismo tema de seguridad, la exdiputada local y federal cuestionó que el gobierno haya iluminado las avenidas de la alcaldía, pero no realizó una intervención al interior de las colonias. "Jamás había visto tanta basura, el Parque Cuitláhuac está lleno de basura", indicó Quiroga Anguiano, quien tampoco dejó de lado el tema del agua.

La candidata opositora sostiene que la demarcación no ha generado los mecanismos para proveer del líquido a los habitantes durante los últimos seis años y que, incluso, en las Utopías (Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social) construidas por Clara Brugada se dan clases de

natación pero sin agua. "Donde hay agua está enlamada, y dónde no hay agua hacen natación terrestre", reprochó.

Las propuestas

En este contexto, comenta Quiroga, se debe promover el desarrollo económico a través de enlazar el Salario Rosa, propuesto por Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la capital por la alianza Va por la CDMX, con un programa de incubadora de negocios.

Además, dice, la alcaldía entregará créditos a la palabra para emprendedores que no serán pagados por los beneficiarios con dinero, sino con la generación de empleos. "El objetivo es que nos lo paguen generando empleo, cubrir una plantilla de personas para subir la cantidad de empleos y crearlos desde la alcaldía", detalló.

En este sentido Quiroga abundó en que se deben crear espacios que detonen el turismo, la actividad económica y el empleo como la construcción de un nuevo Papalote Museo del Niño.

Para tener mayor seguridad, la candidata de la alianza opositora señala que se debe reforzar la presencia policiaca. "Hemos decido contratar cinco mil policías más, para tener capacidad de llegar a donde las personas necesitan ayuda y podríamos bajar el tiempo de atención para poder estar con las personas que piden auxilio en un tiempo de tres minutos", adelantó.

Asimismo, Quiroga prepara una estrategia para el tema de la gentrificación, misma que promoverá la regulación de espacios de renta a cambio de facilitar la infraestructura para que los inmuebles tengan acceso a todos los servicios. "A los arrendadores que quieren ponerse en orden les vamos a ayudar con la infraestructura", indicó.

Sobre el agua, la candidata explicó que llevará a cabo la construcción de cinco mil pozos de absorción. Además, prometió la instalación de plantas potabilizadoras para que el agua residual se pueda usar con fines domésticos, siempre y cuando no estén involucrados en la preparación de alimentos o su ingesta.

"Vamos a surtir de agua a todas las viviendas y vamos a construir cisternas dobles donde van a tener el agua de la red, y otra donde tendrán esta agua para la limpieza de la casa", aseveró.

En materia de salud, Quiroga afirma que durante la gestión de Brugada no se invirtió lo suficiente; por ejemplo, en el tema de COVID-19, en el 2020, enfatizó que solo se destinaron 8 millones de pesos.

Por lo anterior, insistió en que fortalecerá los servicios de salud de la demarcación, principalmente para las mujeres. "Tenemos que hacer guarderías de 24 horas, espacios que puedan detectar cáncer de mama y cervicouterino", concluyó.

Con cinco mil pozos, plantas potabilizadoras y cinco mil policías, Karen Quiroga busca resolver las problemáticas de seguridad y abasto de agua en Iztapalapa

la alcaldía más poblada de la capital y fue un importante bastión del PRD entre 2000 y 2018, fecha desde que es gobernada por Morena









En la Ciudad de México, 400 mil familias pasaron de clase media a pobreza, de esas 400 mil, Iztapalapa pone 100 mil. La población en la calle también ha aumentado de manera estrepitosa"

Karen Quiroga

Candidata de la alianza Va por la CDMX a la alcaldía Iztapalapa









Página: 1, 14 - 15 4/4





